



**GOUVERNEMENT**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

PAYS HÔTE



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 26 avril 2024

### LES AGENTS PUBLICS SE PREPARENT A PARTICIPER AU RELAIS DE LA FLAMME

Après son allumage à Olympie le 16 avril dernier, la flamme olympique est en route vers la France et arrivera le 8 mai à Marseille, marquant le début des célébrations des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

Pendant près de trois mois, du 9 mai au 26 juillet, puis du 25 au 28 août, 11 000 relayeurs parcourront les lieux les plus emblématiques de notre pays et traverseront 450 villes et 6 territoires ultra-marins en portant la mythique flamme olympique puis paralympique. Au-delà de notre patrimoine et des savoir-faire français qu'il valorisera, le Relais de la flamme vient notamment célébrer des femmes et des hommes qui, par leur action quotidienne, contribuent à faire la fierté de notre pays.

Parmi eux, des agents de l'Etat, des collectivités et hospitaliers, sélectionnés pour être relayeurs et gardiens de la Flamme sont pleinement mobilisés pour faire de l'évènement une réussite.

#### 182 agents publics sélectionnés par l'Etat vont être des relayeurs de Paris 2024

Dans tous les territoires traversés par le Relais, des agents de la fonction publique seront mis à l'honneur en tant que porteurs de la Flamme. Ils sont policiers, infirmiers, gendarmes, éducateurs sportifs, inspecteurs du travail, procureurs, professeurs des écoles, conservateurs de musée, agents des ministères, des préfectures, des établissements sanitaires et médico-sociaux et des collectivités. Ils ont en commun d'avoir été choisis par l'Etat pour participer à ce moment unique. Cette démarche s'inscrit dans une volonté de témoigner la reconnaissance de notre pays envers l'engagement indéfectible de ses agents au service de l'intérêt général et de la réussite de nos Jeux. Une sélection paritaire de 182 agents publics a ainsi été réalisée avec le soutien des préfectures qui ont proposé au sein de chacune de leurs structures des profils qui incarnent la diversité de la fonction publique, tant en raison de leur parcours professionnel que de leur histoire personnelle.



## Des agents publics pour porter les valeurs de l'olympisme et du sport

Les agents publics deviendront le temps du relais des ambassadeurs des métiers de la fonction publique. A travers leurs carrières professionnelles exceptionnelles, leur dévouement au service public, leurs parcours de vie singuliers et leur lien avec le monde du sport, ils porteront fièrement les valeurs de la République et représentent en cela notre Equipe des Français.

## 99 agents publics assureront au plus près la sécurisation de la Flamme

Afin de protéger la flamme sur l'ensemble de son parcours, un dispositif inédit est mis en place avec la présence des gardiens de la flamme. A travers cette mission symbolique et unique, ces hommes et ces femmes, gendarmes et policiers, seront chargés d'assurer la surveillance et la garde de la flamme olympique et paralympique, de jour comme de nuit. Cette mission est confiée à des représentants des forces de sécurité nationale, incarnant le sens du devoir, l'engagement au service de la population et les valeurs du service public de la sécurité. L'équipe des gardiens de la Flamme est constituée au total de 26 gendarmes, 22 policiers, 26 personnels de la sécurité civile et 25 militaires, soit 99 agents mobilisés.

### Des relais collectifs pour célébrer l'Europe, la jeunesse et l'engagement

Au-delà des agents publics participant au Relais de la flamme à titre individuel, l'Etat sélectionne, avec ses partenaires, les relayeurs qui participeront aux 5 relais collectifs pensés par le ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques. Organisés pour la première fois dans l'histoire des Jeux, ces relais collectifs seront l'occasion, pour le gouvernement, de faire rayonner les valeurs de la France et de l'Europe à travers le monde :

- Relais des sportifs européens, le 9 mai à Marseille
- Relais des jeunes engagés, le 31 mai à Sainte-Mère l'Eglise, Manche
- Relais franco-allemand, le 26 juin sur la passerelle des 3 pays, CEA
- Relais des jeunes du « 14 juillet », lors du Défilé du 14 juillet à Paris
- Relais des bâtisseurs de la SOLIDEO, le 26 juillet en Seine-Saint-Denis

## Amélie OUDÉA-CASTERA, Ministre des sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques

*« La France prend possession avec fierté aujourd'hui à Athènes de la flamme olympique, dix jours après l'émouvante cérémonie de son allumage à Olympie. La flamme arrivera sur notre sol le 8 mai, à l'issue d'une traversée de la Méditerranée qui sera magnifique à suivre, et avant d'entamer une fantastique chevauchée à travers 450 villes, qui va embarquer le pays tout entier.*

*Il était pour moi essentiel que les agents de l'Etat, qui œuvrent au quotidien pour l'intérêt général, pour nos administrations et services publics, soient associés à ce moment unique, qu'ils en soient même des acteurs.*

*Parmi les 182 relayeurs désignés par l'Etat pour porter le feu sacré de l'olympisme, j'ai une pensée particulière pour celles et ceux qui ont consacré leur vie au sport. En portant haut les couleurs de la France comme sportifs de haut niveau, mais aussi auprès de nos fédérations, de nos clubs, de nos associations, ou, plus largement, engagés pour notre jeunesse. Toutes et tous ont œuvré pour renforcer l'accès à la pratique*



sportive, en transformant chaque jour leur passion en actions concrètes pour transmettre les valeurs du sport et ses bienfaits.

Plus largement, je veux rappeler combien l'organisation des Jeux en France doit aux agents de l'Etat, qui y contribuent avec un dévouement sans faille, parfois depuis des années. Nous sommes fiers de les compter parmi celles et ceux qui, devant le monde entier, vont porter la flamme et emmener un peu plus loin ce rêve des Jeux d'été, que la France retrouve après un siècle d'attente. »

### **Stanislas GUERINI, Ministre de la Transformation et de la Fonction publiques**

« J'encourage de tous mes vœux les agents publics qui porteront la Flamme olympique et paralympique. Le Relais de la Flamme incarne ce que le service public a de plus beau : des voix et des visages au service d'une grande mission dans l'intérêt de tous. La fonction publique sera au rendez-vous des Jeux et je serai aux côtés des agents pour garantir les meilleures conditions pour assurer leurs missions. »

\*\*\*

### **Découvrir les portraits de plusieurs agents sélectionnés par l'Etat pour porter la Flamme**

#### **Yann SAILLOUR, 45 ans, Calvados**

Yann est un policier qui se définit comme un « miraculé », puisqu'il a survécu à deux balles reçues dans la tête lors d'une interpellation en 2015. Celui que « personne ne pensait voir debout un jour » est reconnaissant envers ses collègues et le corps médical qui lui ont permis de rester en vie. Après deux ans de rééducation, Yann est aujourd'hui un Lieutenant, décoré de la Légion d'Honneur, qui œuvre à sensibiliser les fonctionnaires de police aux dangers sur la voie publique : « ce métier, c'est toute ma vie ». Il portera la flamme en hommage à ses collègues.

#### **Céline BLANCHET, 37 ans, Haute-Savoie**

Céline est une Directrice d'école qui « croit en l'école », engagée au service des enfants. Après avoir enseigné dans des Réseaux d'éducation prioritaire (REP), elle multiplie les projets en lien avec le sport dans sa nouvelle école pour apprendre aux enfants « le goût de l'effort ». A cette occasion, cette sportive dévouée organise des randonnées, des courses ou encore des nuits en refuge. Elle portera la flamme pour « l'investissement sans faille » du corps enseignant.

#### **Yannick IFEBE, 31 ans, Paris**

Yannick est paraplégique depuis l'âge de ses trois mois, suite à une erreur médicale subie lors d'une opération. Mais pour ce diplômé de Sciences Po, chargé de mission au Ministère des Affaires étrangères, et qui rêve de devenir diplomate, rien n'est impossible. Médaillé d'or aux Jeux Paralympiques de Rio en 2016, Yannick considère que « le handicap n'a pas de limite ». Le sportif portera la flamme « pour toute la jeune génération porteuse de handicap ».

#### **Isabelle ORIOL, 50 ans, Var**

Isabelle est aide-soignante urgentiste à l'Hôpital de Brignoles, où elle travaille depuis plus de trente ans avec un professionnalisme de chaque instant : « je n'ai jamais raté une journée ». En tant qu'employée, Isabelle est engagée au sein de groupes de travail pour améliorer le traitement des patients et « mettre la bienveillance au cœur de notre métier ». Fièbre d'être récompensée pour son travail, elle portera la flamme pour toute son équipe, celle qui la « fait tenir »



## Sébastien RAMONELL, 54 ans, Paris

Sébastien est un agent de la Direction des Sports, un expert de haut-niveau dans la préparation des Jeux. Déjà en 2008, à Pékin, Sébastien défilait au cœur du staff olympique, aux côtés de Tony Estanguet, alors porte-drapeau. Aujourd'hui, il veut « boucler la boucle » et s'investit dans la gestion du programme de billetterie populaire de l'Etat et dans l'animation territoriale des JOP. Sébastien, pour qui « (la) vie personnelle et professionnelle a toujours été liée aux Jeux », portera la flamme pour l'ensemble des agents du ministère des Sports qui assurent la réussite d'un « événement incomparable ».

\*\*\*

Retrouvez [ici](#) la page dédiée aux relayeurs de l'Etat

\*\*\*

### Contacts presse

Délégation interministérielle en charge des Jeux Olympiques et Paralympique | [presse.etat2024@pm.gouv.fr](mailto:presse.etat2024@pm.gouv.fr) – 06 12 90 37 12

Ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques | [sec.presse.sports@sports.gouv.fr](mailto:sec.presse.sports@sports.gouv.fr) – 01 40 45 92 04

Ministère de la Transformation et de la Fonction publiques | [presse.mtfp@transformation.gouv.fr](mailto:presse.mtfp@transformation.gouv.fr) - 01 53 18 42 68 / 42 76

